
亥年が始まりました。

いじめ早期発見チェックの結果をお知らせします
昨年末に実施した「いじめ早期発見チェック」にご協力ありがとうございました。

下記のような回答を得られました。いじめに限らず、何か困ったことがあったら気軽に相談でき

る人の存在はそれが誰であれ大切なことです。今後もより一層、相談しやすい教師を目指し、い

じめ撲滅に繋げてい

きたいと思います。

ご家庭でも今回のチ

ェックを参考に、ご

注意願います。

緊急…インフルエンザ流行中です。うがい手洗い休養の徹底をお願いします。
※感染拡大防止のため、朝具合の悪いときは無理をせず登校を控えるようお願いします。

学校だより １月号

函南町立西小学校
Ｈ３１．１．１７

１月７日（月）１６日間の冬休みを終え、西っ子達が元気

に学校に戻ってきました。

冬休みの間、どのような過ごし方をしたのでしょうか。ご家

庭で少しでもお役に立てましたでしょうか。修了式・卒業式

までラスト５１日というところからのスタートです。この５

１日間、子ども達は進級進学に向けての準備をしていきます。

冬休み明け集会では、校長先生から『「こんな私」になり

たい「こんなことを頑張りたい」と何か目標をもって生活し

てください』とお話がありました。

イノシシ年といえば、猪突猛進（ちょとつもうしん）という言葉が「ひとつのことに向かって向こう

見ずにまっすぐに、猛烈ないきおいで突き進むこと」のたとえとしてよく使われますが、同じ

ような意味を持つ言葉として「猪突豨勇」（ちょとつきゆう）という言葉があります。「豨」は、イノシ

シの子のことを表す言葉で、イノシシの子のように向こう見ずに進む勇気。また、その勇士。

という意味があります。二つの言葉の違いは…子供の向こう見ずは”勇気・勇士”と捉えられ

てるところでしょうか。新年に際し、校長先生のお話を聞き、西っ子達は、何か新しいことを

始めたり、何か新しい目標を定めたりし、それに向か

って猪突豨勇で進んでいきます。もちろんその途中に

は挫折したり、行き過ぎてしまったりと様々な出来事

があると思います。そんなときこそ、私たち大人の出

番ではないでしょうか？。挫折には励ましを、行き過

ぎにはブレーキを掛ける。危ないから・できっこない

から…と端から止めてしまわず、チャレンジする気持

ちを大切にしていきたいと思います。
１月７日 朝の黒板から

いる いない

9.6 90.4
20.6 79.4
87.1 12.9

困ったり悩んだりしたとき、相談できる先生はいますか？ 81.8 18.2
困ったときに相談できる友達がいますか？
クラスに、よく嫌がらせをされている人はいませんか？
クラスに仲間はずれにされている子はいませんか？



後期学校評価アンケートにご協力ありがとうございました。

今 後 の 主 な 予 定
2月 ３月
3日(日) 函南町駅伝大会 1日(金) 6年生を送る会

6日(水) 函中・西小入学説明会 13日(水) 卒業式総練習 特別日課

13日(水) 1年生ランド（新一年招待) 5･6年弁当 1～4年 下校11:55頃

19日(火) 参観日懇談会・弁当の日 19日(火) 卒業式準備 特別日課

学校関係者評価委員会 5年弁当 1～4＆6年 下校11:55頃

20日(水) 地区別集会・一斉下校 20日(水) 卒業証書授与式（午前）5年弁当

25～28 短縮日課 14:25頃下校 修了式（午後）13:00頃登校

12月下旬に実施しました、後期学校評価アンケートにご協力いただきありがとうござい

ました。結果として、7月同様、全体的には良好な評価をいただきました。特に、18「基本

的な生活習慣が定着している」20「好き嫌いをせずに残さず食べる」21「自主トレーニン

グや外遊びをしている」等の項目を始め、多くの項目で７月に比べ良い評価をいただくこ

とができました。いずれの項目もご家庭の協力無しには向上させることが困難なものばか

りです。一方で、22「自分に任された仕事や役割に一生懸命取り組んでいる」については、

マイナスの評価結果となってしまいました。学校でも家庭でも、子供の成長に従って求め

る役割が高度になっていきます。場合によってはその役を十分果たすことができない事も

あろうかと思います。しかし、これも成長の過程では大切なことです。できないから頼ま

ないではなく、年齢相応の機会を与え見守ったり、時には支援したりしながら子ども達の

成長を見守っていきたいと思います。

アンケートと同時に、様々なご意見ご質問をいただきました。多く寄せられたご意見に対しお

答えいたします。

【夏の暑さ対策について】夏の暑さが学習生活に与える影響を踏まえ、町として教室へ の空調

設備の設置を最優先課題として取り組んでいます。（2020年度設置予定？？）そ れまでの間細

心の注意を払っていきます。

【授業参観について】授業参観等の日程は、函南中学校との調整や、年間行事等を考慮 し設定

しております。西小学校は常に学校を開放しています。参観日にかかわらずご 都合の良いと

きにいつでもご来校ください。（事務室経由で名札の着用をお願いします）

【給食について】給食の回数は、近隣市町を含め町内統一で年間180回となっています（授業日

数205日）。そのため、行事以外の日でもお弁当をお願いせざるを得ない状況に あります。極力

ご家庭の負担にならない日を選んでいきたいと思います。

このほか沢山のご意見等いただきありがとうございました。ここでお答えできなかったご意

見等につきましては、学校・担任へお問い合わせいただければお答えいたしますのでご遠慮な

くお問い合わせくださいください。

7 12 7 12

月 月 月 月

1 児童は仲間の良さを見つけ認めることができた。 ◎ ◎ 16 保護者や外部機関との連携をとりながら、組織的に特別支援教育をしている。 △ ◎

2 児童は学校に行くのを楽しみにしている。 ◎ ◎ 17 生徒指導部を中心として、問題を抱えた子への指導は協力して取り組む体制ができている。 ◎

3 児童はめあてに向かって努力することが多かった。 ○ ○ 18 児童は基本的な生活習慣(早起き・早寝・朝ご飯)が定着している子が多い。 △ ◎

4 児童は言葉で自分の気持ちや考えを伝えることができる。 △ △ 19 児童は遅刻・欠席をせず登校している。 △ ○

5 話をじっくりと聞くことができる。 △ △ 20 児童は給食や食育指導により、好き嫌いをせずに残さず食べる。 △ ◎

6 漢字や計算などの基礎的な学力がついた。 ○ ○ 21 児童は自主トレーニングや外遊びをしている。 △ ◎

7 家庭学習が習慣化されている。 △ ○ 22 児童は自分に任された仕事や役割に一生懸命取り組んでいる。 ◎ △

8 児童は本をたくさん読んでいる。 △ △ 23 児童は学級の仕事など進んではたらく。 ◎

9 児童はえんぴつを正しく持つことができる。 △ △ 24 児童はだれとでも仲良く行動できる ◎ ◎

10 児童はすすんであいさつができる。 △ △ 25 児童会行事や集会は児童の自主性ややる気を育てる上で効果がある。 ◎

11 児童は社会や学校のきまりを守って生活している。 ○ ○ 26 学年費や教育予算など適切に処理し、会計報告をしている。 ◎ ◎

12 児童は場に応じた言葉づかいができる。 △ ○ 27 教育方針や児童のようすを保護者に分かりやすく伝えている。 ◎ ◎

13 児童は相手の立場などを考え思いやりのある行動ができる。 ○ ○ 28 読み聞かせやクラブなどで外部講師を招くなど地域に開かれた学校になっている。 ◎ ◎

14 児童の悩みや相談に対して理解して指導している。 ○ ○ 29 校内は清掃され、整理整頓された教育環境になっている ◎ ◎

15 児童は時間を守って生活できている。 △ △ 30
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